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5G射频前端市场需求旺盛

卓胜微上半年预增超180%

证券时报记者 毛可馨

卓胜微 （

300782

）

7

月

12

日披

露业绩预告， 预计上半年净利润

9.91

亿元

～10.25

亿元， 同比增长

180.72%～190.36%

。

5G

发展拉升了市场对卓胜微

关键产品射频前端的需求。 卓胜微

分析预增的原因称， 一方面，

5G

通

信技术的发展带动了射频前端市场

需求的快速增长， 公司产品在客户

端持续渗透；另一方面，相较于去年

同期， 公司产品类型实现从分立器

件向射频模组的跨越， 凭借产品的

高性能指标及交付稳定性等综合优

势， 适用于

5G

新频段的接收端射

频模组产品需求持续攀升。

作为射频芯片龙头， 卓胜微在

这轮半导体超级景气周期中收益颇

丰。 根据财报，卓胜微在

2020

年业

绩前低后高， 全年实现营业收入

27.92

亿元，同比增长

84.62%

；实现

归母净利润

10.73

亿元， 同比增长

115.78%

。 今年一季度，在

5G

行业

下游旺盛需求的拉动下， 公司业绩

超出市场预期，实现营业收入

11.83

亿元，同比增长

162.37%

；实现归母

净 利 润

4.92

亿 元 ， 同 比 增 长

224.34%

。

二级市场也充分反映了资金对

公司的青睐。今年以来，卓胜微股价

已累计涨超

52%

，并在

6

月

30

日创

下

544.68

元

/

股的历史新高。 不过，

进入

7

月，公司股价略有回调，截至

最新收盘， 卓胜微报收

481.94

元

/

股，跌

0.79%

，总市值

1608

亿元。

去年第三季度以来， 全球芯片

缺货导致行业供需错配， 且在今年

延续旺盛需求。

IDC

预计，

2021

年

全球半导体市场规模同比增长

12.5%

，达到

5220

亿美元。 按终端市

场需求来看，受

5G

驱动，智能手机单

机存储、传感器、射频等价值量提升，

预计

2021

年智能手机半导体需求同

比增长

23.3%

至

1470

亿美元。

射频前端是无线电磁波收发的

核心模块， 具体到该领域， 参考

Yole Development

数据，

2019

年射

频前端市场为

152

亿美元，到

2025

年有望达到

254

亿美元，

2020~2025

年复合增长率将达到

11％

。

市场总量增长的同时，中国

5G

商用快速落地又为国内产业链赋

予了一层国产替代的逻辑。 据了

解，射频前端领域设计和制造工艺

复杂、门槛极高，全球市场主要份

额被美国、日本传统大厂垄断，包括

Broadcom

、

Skyworks

、

Qorvo

； 而国内

企业起步晚，产能供给严重不足。但

随着

5G

的普及， 天线以及射频前

端的需求量及价值均快速上升。

对于射频前端赛道下一阶段的

成长态势，华安证券分析，国内独角

兽加速上市将完整射频前端产业

链， 融资渠道的打通和下游客户的

扶持将加速国产替代进程，

A

股相

关公司包括卓胜微、麦捷科技、韦尔

股份、好达电子（科创板申报）、唯捷

创芯（科创板申报）等。 但随着标的

稀缺性的下降，具有高进入壁垒、成

长确定性更高的公司将受到投资者

青睐， 建议从

PIPELINE

（产品矩

阵）、工艺、客户名单几个维度判断

投资价值。 其中，卓胜微射频开关、

LNA

出货量已处于国内领先地位，

在分集接收模组龙头地位奠定，但

在主集天线模组包括

PA

工艺的突

破仍有一定不确定性。

钢企上半年业绩出色

包钢股份预增逾23倍

证券时报记者 陈丽湘

上半年钢铁等大宗商品价格的

走高，使大部分钢企赚得盆满钵满。

上市公司陆续发布的半年报业绩预

告，增幅记录不断被刷新。

包钢股份近

4

个交易日累计涨

约

26%

。

7

月

12

日晚间，包钢股份

发布了一份大幅增长的半年度业绩

预告， 预计今年上半年将实现归属

于上市公司股东的净利润为

20

亿

元到

28

亿元， 同比增长

2281%

到

3233%

。

预计半年报净利润增逾

23

倍，

包钢股份的业绩增幅，刷新了已披

露业绩预告的钢企记录。 紧随其

后的是八一钢铁的预计增逾

17

倍、鞍钢股份的

8.6

倍、本钢板材

的

7.6

倍。

包钢股份表示， 业绩增长的主

要原因除了去年同期经营业绩基数

小之外， 还因为上半年钢材市场和

稀土市场价格有较大幅度上涨。 公

司表示， 上半年公司克服大宗原燃

料价格高位运行压力， 加大降本增

效力度，大力调整产品结构，不断提

升生产经营管理和高质量发展水

平，盈利能力显著增强。

7

月

12

日晚间，河钢资源也发

布公告， 预计今年上半年归属于上

市公司股东的净利润为

9.5

亿元

~

11.5

亿元， 同比增长

244.35% ~

316.85%

。 业绩大涨的主要原因是

今年上半年， 大宗商品价格尤其是

铜、铁矿石价格的同比上涨，使得公

司经营业绩同比大幅上升。

河钢资源是河北省机械行业中

的第一家上市公司， 主要产品是各

类推土机。

2017

年，公司收购四联

香港

100%

股权， 四联香港通过控

股公司

PC

实现对南非

Palabora

铜

矿、蛭石矿的开采以及铜矿冶炼。因

此公司形成矿业开发及矿产品加工

生产、 工程机械产品及配件生产销

售的双主营业务。

据悉，河钢资源铜矿处于井下，

生产作业与疫情防控等级息息相

关，去年因为疫情严重，铜板块亏损

严重。 今年以来随着疫情防控等级

下降、优化生产组织、铜价上涨等叠

加因素影响， 公司铜板块已逐步实

现盈利。

目前制约河钢资源的最大问题

就是运力， 主要问题是南非基建设

施较差。 从

2013

年至今，公司始终

致力于铁矿石销量的增加， 从最初

的

200

多万吨逐步提升至疫情前的

800

多万吨，呈逐年提升状态。

在去年年报中， 河钢资源将

2021

年的年度销售计划明确为“保

1000

万吨，争

1200

万吨”。 在

6

月

17

日的机构调研中， 公司表示，目

前汽车运输开展顺利， 如果南非疫

情不再进一步恶化， 公司仍有信心

完成

1000

万吨。

此外，

7

月

12

日晚间， 金岭矿

业发布了业绩预告， 预计上半年将

实现净利润

2.2

亿元

~2.8

亿元，同

比增长

75.33%~123.14%

。公司主营

产品包括铁精粉、铜精粉、钴精粉、

球团矿等。

金岭矿业表示，业绩增长的原因

主要有三：一是本期母公司主要产品

销售价格较上年同期上升；二是本期

子公司喀什球团主要产品销售价格

及销量较上年同期上升；三是本期公

司投资收益较上年同期增加。

金岭矿业近期也颇受市场关

注， 股价在

5

月

6

日

~5

月

12

日期

间连收五个涨停板。

苏宁易购挥别张近东时代 新新零售基金提名新董事

证券时报记者 臧晓松

苏宁易购（

002024

）挥别张近东时

代！

7

月

12

日晚间，苏宁易购披露，张

近东辞去公司董事长等职务。 他的得

力干将孙为民也辞去副董事长、 董事

任职，孟祥胜提出辞去董事任职。

与此同时， 新晋股东新新零售基

金二期提名冼汉迪、 曹群为公司非独

立董事；股东淘宝（中国）软件有限公

司提名黄明端为非独立董事。

此外，黄明端还将担任公司董事

会战略委员会主任委员的职务，该职

位此前由张近东兼任。 同时，苏宁易

购董事杨光提出辞去董事职务。

苏宁易购在公告中称， 董事会成

员改选完成后， 公司董事会成员构成

更加多元， 战略股东代表董事将积极

发挥其自身在战略管理、 经营管理及

投资管理等方面的专业经验， 进一步

推动公司的持续、稳定、健康发展。

辞去董事长职务的张近东， 如今

被聘为“名誉董事长”。 仍在股权上占

据相当话语权的他， 提名其子张康阳

为公司非独立董事候选人。 不过从

1990

年开启苏宁的辉煌时代，到如今

辞去董事长职务， 苏宁易购即将迎来

怎样的变化，仍未可知。

激荡三十年

1990

年，苏宁的时代开启。 在南

京宁海路，张近东通过“淡季订货，反

季打款”的模式，逐步带领苏宁获得价

格、货源双重优势，最终在

1993

年“八

大国营商场围攻苏宁”中一战成名，改

写了中国空调销售行业的游戏规则。

对于苏宁易购，每个前往总部参观

的人，都会在企业发展历程展览室中看

到一把裂开的木槌，这是张近东在公司

上市时敲裂的。“苏宁是从

1999

年开始

准备上市的，

2000

年开始申报，经历了

各种检验和规范， 终于在

2004

年成功

登陆中小板，当时心情太激动了。 ”张近

东此前在接受采访时这样说。

张近东是个雷厉风行的人。

1999

年，张近东喊出“苏宁没有

几年好日子可过了”， 他带头砍掉

50%

销售批发业务， 将重心由批发转

向零售。这一年的

9

月份，苏宁开启了

第二个

10

年战略：从批发零售转型为

综合连锁零售。 到

2005

年，苏宁连锁

店已经遍布全国，“买电器，上苏宁”的

口号也深入人心。

到

2009

年，苏宁门店数量达到近

1000

家，稳坐家电销售连锁第一宝座。

2010

年， 苏宁在第三个

10

年开

启互联网转型。当年

7

月，上线网上商

城；

8

月，更名苏宁易购。 一年后苏宁

易购正式上线。

2011

年，张近东再次发布未来

10

年战略目标， 苏宁互联网转型全面开

启。 张近东曾这样说，“转型必定面临

着阵痛，我也不需要那么多人懂我。 ”

2019

年“双十一”上，苏宁揭晓

2020

年起第四个

10

年的主战场：场景

零售。 在《张近东管理信念》一书中提

到张近东说过的这样一句话，“第四个

10

年， 苏宁要从数千亿变成数万亿，

我一定要有结果。 ”

苏宁和阿里也曾是一对 “冤家”。

但两大电商巨头在

2015

年

8

月

10

日

突然冰释前嫌，宣布“联姻”。

2015

年

8

月

10

日下午，苏宁和阿里巴巴宣布完

成当时中国零售史上最大的一笔交

易： 阿里以约

283

亿元战略投资苏宁

易购， 占发行后总股本的

19.99%

，成

为苏宁易购的第二大股东。同时，苏宁

以

140

亿元投资阿里巴巴。

在张近东的带领下， 苏宁易购一

直在“开疆拓土”。

2019

年，苏宁相继

收购万达百货、家乐福中国。就这样形

成了线上联手阿里巴巴， 线下联合万

达的商业新格局。

到

2018

年，苏宁布局的产业涉及

零售、地产、金融、物流、科技、体育，打

造出 “两大”（苏宁广场、 苏宁易购广

场）、“两小”（苏宁小店、零售云店）、多

专（苏宁极物、苏宁体育、苏鲜生等）的

多业态智慧零售格局。

成为“名誉董事长”

张近东也曾感慨， 创业不全是

鲜花掌声，还有荆棘遍地，甚至九死

一生。

从去年开始， 苏宁迎来 “九死一

生”的考验。 如今，带领苏宁易购走上

巅峰的张近东提出辞去公司董事长、

董事任职以及董事会战略委员会主任

委员职务。

曾经的董事长，如今成为了“名誉

董事长”。 苏宁易购

7

月

12

日晚间披

露的公告显示， 公司董事会审议通过

了 《关于聘任名誉董事长的议案》，同

意聘任张近东为公司名誉董事长。

公告中对张近东过往的成就也给

予肯定和感谢：“作为公司创始人，张

近东带领公司紧抓时代发展机遇，持

续深耕零售市场， 不断以技术创新驱

动业态和渠道变革， 使公司发展成为

国内领先的商业零售企业， 并为传统

实体企业的互联网转型发展提供了具

有代表性的探索实践。 担任公司董事

长期间，张近东恪尽职守、务实敬业、

富于创新、勇于变革，展现出优秀的个

人品质和企业家精神， 为公司发展壮

大作出了杰出贡献， 为行业持续创新

变革发挥了重要推动作用。 ”

公告称， 董事会一致同意聘任张

近东为公司名誉董事长。“张近东将继

续发挥其多年在零售行业发展中积累

的经验与能力， 为公司中长期的战略

发展提供宝贵的意见和建议， 在管理

变革、 推进企业文化传承等方面对公司

给予指导。 ”不过公告中也提及：张近东

作为名誉董事长， 不享有董事会董事的

相关权利、不承担董事相关义务。

另外，公司董事一致推举任峻履行董

事长职务， 直至公司完成新的董事长选

举。 苏宁易购表示，公司将尽快按照相关

规定完成选举公司董事、董事长以及调整

董事会专门委员会成员等相关工作。

提名新董事

苏宁易购在挥别“张近东时代”后，

未来将由谁来“掌舵”？

公告显示， 截至

2021

年

7

月

9

日，

江苏新新零售创新基金二期（有限合伙）

已全部完成公司

16.96%

的股份受让手

续，依据股份转让协议的约定，新新零售

基金二期有权提名

2

名非独立董事。 仅

仅隔了短短一个周末， 新新零售基金二

期就宣布提名冼汉迪、 曹群为公司非独

立董事候选人。

1974

年出生的冼汉迪是个典型的

“学霸”，他在

1997

年

6

月毕业于斯坦福

大学， 持有工程经济系统及运筹学硕士

学位，并在

1996

年

5

月从卡内基梅隆大

学取得计算机科学

/

数学、经济及工业管

理三个学士学位。

公告显示，冼汉迪于企业管理、金融

及投资银行业务方面拥有逾

24

年经验，

曾在多家著名国际投资银行工作， 参与

多个具有重大意义的股本公开发行及并

购交易， 包括中国大陆及香港在电信科

技、航运、地产、消费品、能源资源及医药

行业的顶尖企业的众多交易。

冼汉迪还是中手游

(00302.HK)

的联

合创始人及副董事长， 负责中手游的整

体业务运营、管理及战略规划，目前他是

香港互联网专业协会会长。

新新零售基金二期提名的另一位非

独立董事曹群女士出生于

1970

年

7

月，

她自

1997

年来历任华泰证券投行业务

总部发行部副总经理等职务， 分管投行

业务运作与业务质量控制， 是国内首批

保荐代表人之一。

2010

年起，她先后担

任华泰紫金投资有限责任公司副总经理

（主持工作）、总经理、董事长，全面负责

华泰证券私募子公司业务管理， 目前华

泰紫金管理规模逾

500

亿元基金， 旗下

基金聚焦

TMT

、医疗健康、智能制造、并

购重组等领域进行投资。公告显示，曹群

女士与持有公司

5%

以上股份的股东、公

司其他董事、监事、高级管理人员不存在

关联关系，未持有公司股份。

另外，淘宝（中国）软件有限公司提

名黄明端为非独立董事候选人。 公告显

示，黄明端来自中国台湾，

1955

年出生，

曾任润泰全球股份有限公司的总经理，

负责制订及执行其整体策略及监督其业

务营运。曾任大润发流通的总经理。

2011

年

4

月

28

日至

2018

年

1

月

30

日期间

担任高鑫零售有限公司董事，

2019

年

5

月

17

日至

2021

年

5

月

10

日期间担任

高鑫零售有限公司首席执行官，

2020

年

10

月

17

日至今获委任为高鑫零售有限

公司董事会主席。 现任高鑫零售有限公

司非执行董事。

公告显示，苏宁易购将于

7

月

29

日

召开

2021

年第四次临时股东大会，就改

选董事等议案进行投票。

大基金拟减持瑞芯微不超541.85万股

证券时报记者 梅双

芯片设计公司瑞芯微

(603893)7

月

12

日晚间发布公告，公司股东国家

集成电路产业投资基金股份有限公司

（简称“大基金”）拟通过集中竞价交易

方式减持股份数量不超过

541.85

万

股，即不超过公司股份总数的

1.30%

。

若按照

7

月

12

日收盘价估算，大

基金减持瑞芯微这部分股票市值约

7.82

亿元。此次，大基金拟减持的股份

来源为

IPO

前取得的股份，减持原因

为“为实现股东良好回报”。

截至公告披露日， 大基金持有瑞

芯微

2591.96

万股， 占公司总股本的

6.22%

。 上述股份全部来源于公司首

次公开发行股票前已持有的股份，该

部分股份已于

2021

年

2

月

8

日解除

限售并上市流通。

自公告披露日起（不含公告日）

15

个交易日后的

6

个月内， 大基金拟通

过集中竞价交易方式减持股份数量不

超过

541.85

万股，即不超过公司股份

总数的

1.30%

， 且在任意连续

90

日

内， 以集中竞价交易方式减持股份的

总数不超过公司股份总数的

1%

，即

不超过

416.80

万股。 若此期间有送

股、 资本公积金转增股本等股份变动

事项，应对该数量进行相应处理。

据悉， 本次竞价交易减持期间为

2021

年

8

月

4

日

~2022

年

1

月

31

日，

减持合理价格区间按市场价格。若按瑞

芯微

7

月

12

日收盘价

144.41

元

/

股估

算，大基金将套现约

7.8

亿元。

瑞芯微在公告中表示， 本次减持

计划系股东的正常减持行为， 不会对

公司治理结构及未来持续经营产生重

大影响。

根据瑞芯微

7

月

9

日发布的

2021

年半年度业绩快报， 公司上半年实现营

业 总 收 入

13.78

亿 元 ， 同 比 增 长

104.42%

； 净利润

2.64

亿元， 同比增长

184.12%

；基本每股收益

0.63

元，同比增

长

173.91%

。

事实上，除了瑞芯微外，国家大基金

近期还减持了其他芯片股。

7

月

9

日，太极实业公告，持股

5%

的股东国家大基金， 拟减持公司不超过

2106.19

万股且不超过公司总股本

1%

的股份。 太极实业

7

月

9

日收盘价

9.4

元

/

股，总市值

198

亿元。

6

月

28

日，长电科技公告称公司收

到股东国家大基金告知函，其于

2021

年

6

月

8

日

-6

月

25

日通过集中竞价方式

累计减持公司股份

1779.55

万股， 占公

司总股本的

1%

， 此次减持计划减持数

量已过半。本次减持后，由于未参与长电

科技

2021

年定增，国家集成电路产业投

资基金股份有限公司当前持有公司股份

约

2.55

亿股，占公司总股本的

14.31%

。

6

月

23

日，通富微电公告称大基金

减持计划中的减持数量已实施过半，于

2021

年

6

月

10

日

~6

月

22

日通过集中

竞价方式减持公司股份

1329.04

万股，

占公司总股本的

1%

， 持股比例从

17.13%

下降至

16.13%

。

6

月

10

日，国科微公告称，为实现

股东良好回报，持股比例

14.60%

的股东

大基金计划在

6

个月内以集中竞价交易

方式减持公司股份不超过

360.64

万股，

即不超过公司总股本比例的

2%

。

据不完全统计，

2021

年上半年，大

基金已连续减持了晶方科技、兆易创新，

此外，安集科技、北斗星通都已在大基金

的减持计划之中， 预计年内大基金套现

将超

50

亿元。
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